



# Kainan East Rotary

DISTRICT 266

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南省日方1294 海南商工会議所内 T E L (07348) 2-4363

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♣ オ 1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4 F  
会長 柳川和一郎 幹事 宮田敬之佑 会報委員長 土岐甚五郎

第140回 例会 昭和53年5月22日(月)於海南商工会議所

1. 開会司会 柳川和一郎

2. ロータリーソング 「我等の生業」

3. 出席率 69.7% 会員総数 33名 出席者数 23名  
前回修正出席率 93.94%

4. ゲスト 海南省社会教育課長 東山保様

5. ビジター 宇都宮弘視様(有田南R.C.) 垂井啓之様(和歌山R.C.)  
湯川 定助様(和歌山R.C.) 長井謙介様(和歌山R.C.)  
前田 孝道様(和歌山東南R.C.) 上井紀了様(海南R.C.)  
重根 豊様(海南R.C.)

6. メイキャップ 西岡豊君(5/17海南R.C.)

7. 会長スピーチ

ビシターの方々ようこそメイキャップ有難う御座居ます。

ゲストの東山先生後程宜敷くお願いいいたします。

皆様お仕事忙しく、御出張が多いらしくて一寸出席率が悪い様ですが、本日は  
第140回の例会で御座居ます、報告と御案内を二つ三つ申上ます。先づ一番目、私共参加致しました国際ロータリーの東京大会も去る5月18日の  
R.I.次期会長クレームレノフ氏、元駐日大使ライシャワー氏の講演などあり  
まして、総ての行事が滞りなく終了して閉会されました。新聞の報道しか承ってないのですが、次期R.I.会長は、三つのH、即ち健康  
と飢餓と人類愛health、hunger、humanityをテーマとしたターゲットを提示  
される様との事でした。

SERVE TO UNITE MANKIND 全人類を結びつけるために奉仕せよ

まだ詳細に就いては不明ですが、おそらく人類愛にもとづいて飢餓を世界中から無くし、より良い健康な生活を先進国、後進国を問わず平等に享受すべき事を力説される事だろうと思います。

二番目に、海南市の金融事業に大いに貢献された、私共メンバー西川君のお祖父さんがお亡くなりになりました。毎々の事乍ら皆さんの友情の御参拝有難う御座居ました。

三番目ですが、此の後先程から御紹介の東山先生の御講話があります。

ビジターの方々も御拝聴お願いしたいと思います。

#### 8. 卓 話 東山保先生

先日奥村さんより、出て来て話せとの事ですが、此の会は色々経験豊な方々のお話を聞く会だそうとして私ごときが、と思いますが、聞いて頂く事にします何時も考へる事ですが、一つの職業に就いて居て、他の色々の話を聞く教養を得ると言う事が、口ではやさしくても、現実には非常にむづかしい事ではないかと考えます。

私は学校の教師を32年程して居ります、元来教師と言うものは視野が広う御座居ません。競争馬の目かくしをして走らされる様な感じでして我等は社会的な視野を持って居らん様な感じがするんです。

そう言う事で、私の話が有効な話になるかどうか分りませんが、20分程聞いて頂きたい（其の1） 扱10日程前70才位のおばあさんと話をしました、黒江の方でありましたが、役所にお越になって実は私の孫が今、親愛の女子短大へ行っています。その孫さんは小学一年二年と私の直接受持ではなかったのですが隣の組に居りました、親愛一年生に入った時、国語の先生が黒板に八つ程小説の名前を書いたそうです、そして先生は大学一年生というと之位は全部読んで居なければ駄目だなあといわれ、組の中に読んだ事のある者、手を挙げて見よ、との事で5、6人手を挙げた。当の孫さんは6冊読んでしまっていた。他に読んだ本は？との問い合わせに、他に4冊程名前を答えますと、先生も読みたいので、一つ貸してくれないかと言われた、という話を聞きました。おばあさんのいいますのに此の子の両親は共稼ぎで私達が子守をしました、所が私のおじいさんは本を読むのが大変好で、孫を膝に乗せてやさしい本を読み聞かせて居りました。此の子が小学に入った時一年二年の頃、直接受持ではなかったが、雨の時など運動場に出られない時は、机で本を読んでいるのを見掛ました。今にして思えば、小さい時からおじいちゃんが、孫に本を読む習慣をつけてくれたお蔭

で、大学に入ってからも本を良く読む様になったのだという話をおばあさんから聞きました。

(其の2) 先々週2中のそばに和大の官舎があります、4階建ですがその2階に『グリーンの文庫』と言う家庭文庫があります。海南市には恥しいが図書館がありません、此所では子供に良い本を読ますという事で、お互いに月200円拠出して良い本を買い互いに借あいをして利用する様です、私の方に司書の免状を持った職員が居りまして、県立図書館からもそこへ100~200冊程毎月借りて来て利用して居る様です。毎週水曜日が貸出の日で、私も3時半から4時半迄座って居りました、3つ4つの子供を連れたお母さんがやって来て、子供達に良い本を貸していました。

私は親愛の2号が3号がそこで育って居るのを見て非常に遅ましさを感じました。次から次へと借りに来ている、和大の宿舎の人々ばかりではない、一般、日方、黒江からもその会に入って本を借りている様に聞きました。此様な事は市でも行っています、室山にも家庭文庫を作り、やっています。一変しますがコピーをお配りして居りますが(内容省略)53年1/18~1/24の間市内小学4年の37名と中学2年の43名に就いて調査をした。

1. 「テレビ視聴時間調査」市教育委員会の社会教育で調査したものです。此の資料でお分りの様に一番長く見る子供に11時間50分という様な結果が出て驚いています、教壇に立った先生に向ける視線を見ても、子供のテレビの見過ぎが思いやられます、テレビに子守をさせていないかと考へます。
2. 「テレビ視聴番組調査(午後10時以降)」表の様に決して良い番組を見ていない。
3. 「テレビに対する父母の評価」良い面悪い面があります、指導が大切、子供のみの判断では間違いをおこす、適当なアドバイスが必要、特に欠点の『本を読まなくなる』の問題を、私は大きく取上げて考へねばと私は考えています。年代の方は子供の時分には、本によって教養を得ていました。今はテレビですよくよく塾考せねばと考へます、或る大学の調査で、夫々年代別に読書時間が20代で男子1日平均68分、大学生の1日平均が70分、大学生も一般人も2分しか違わない、その大部分が週間誌という事です。その内ピアという雑誌を取上げますと、東京近郊の事ですが、内容の主なものは、映画の事、演劇、音楽、美術等博学という事より話題上手の種本、例へば女の子とのデイト用とも受けとめられる内容、例へば何処の映画館で何が、内容がとか、大学の学生食堂の

カレーライスが何処のがおいしくて、いくらである事迄書いていて、大変学生達の人気があって番付で4番である、こういう種類の本に人気がある訳です。そういう傾向に留意すべきではないか、私も長年教師をしていて、その責任について反省している次第です。

社会にも責任はある訳ですが一番大切な事は親の指導を大切に考へて頂きたい日本は世界でも有数の出版国だと聞いています、昨年ですか 23464 点の新著書が出版された、日本の国にどれだけの図書館があるか、市、区で全国に 667 市区ありますが、その内の1/4167の市区に図書館を持って居りません。

残念乍ら海南市にもありません。滋賀県 4 ツ、京都府 8 ツ、大阪 30、兵庫 22 奈良 4 ツ、和歌山 7 ツです、和歌山には、県立と田辺分館、有田、御坊、新宮橋本、田辺、白浜に児童図書館 53 年度で海南にも児童図書館を創ってもらいました。大きさは 1 F 80m<sup>2</sup> 2 F 200m<sup>2</sup> 本年度 3000 冊の図書を買って貰う事になりました。

今年 2 月頃から県立図書館の職員、地元有識者にお骨折頂いて最良の本を撰出して貰いました。7 月 1 日から出発する様今、頑張っています、進学の為の勉学という事よりも、寝こんでも仰向けでも読める環境にしたいと考へています大体貸出もしたいので果して、館内保有数について心配して居りますが、南野上、翼、室山等々有難いなあ、も一つ創れという様な声が出て来るのを楽しみにしています。

4 才から 12 才迄の子供を中心に考えて居りますが、出来るだけ本を読む子供が育って立派な市民が多くなったと希って止みません。



## ニコニコ BOX

西川 富雄君 (過日祖父死亡の節は色々有難う御座りました)

谷井 昭三君 (昨日は皆さんのお蔭でオ 2 位になりました)

平尾 寧章君 ( " )

上田 文亮君 ( " )

重根 豊様 (海南 R.C. 昨日は勝手な事を致しました、お世話になりました)

柳川和一郎君 (社会人テニストーナメント優勝、海南高校へ寄稿しました)

次回例会案内 № 141 昭和 53 年 5 月 29 日 (月) PM12:30 ~ 於海南商工会議所

奉仕……それは感謝の気持から オ 266 地区ガバナー 菅生謙三

奉仕するために出席せよ 1977 ~ 78 年度会長 柳川和一郎